

Por agresión soviética:

Ya no Somos Invulnerables en América: J. Kirkpatrick

NACIONES UNIDAS, mayo 23 (AP).— La embajadora norteamericana ante las Naciones Unidas, Jeane Kirkpatrick, afirmó hoy que los norteamericanos ya no están seguros en su propio continente debido a una creciente amenaza soviética proveniente de América Central y el Caribe.

La diplomática exhortó al Congreso y al pueblo estadounidense a "hacer frente a este tipo de amenaza absolutamente sin precedente" para evitar "consecuencias peligrosas".

En una entrevista por televisión, Kirkpatrick dijo que los norteamericanos debemos "quebrar nuestros hábitos de considerarnos invulnerables en nuestro propio hemisferio, gracias a la Doctrina Monroe

y a varias otras políticas de nuestros presidentes anteriores. Hemos estado seguros contra cualquier potencia extranjera en este hemisferio, cosa que ya no es más así".

Mediante el empleo de bases en Cuba, dijo, la Unión Soviética se ha convertido en "potencia militar en este hemisferio", y hay "evidencia abrumadora" de que Nicaragua es utilizada como plataforma de subversivos destinada a formar una "unión de países bajo gobiernos comunistas" en América Central.

Nicaragua, afirmó Kirkpatrick, tiene unos 13.000 consejeros extranjeros de "lugares amantes de la libertad" como Cuba, Libia, Vietnam, Alemania Oriental y Checoslovaquia, como también de la Orga-

nización para la Liberación de Palestina.

Reiteró la afirmación del Gobierno de Ronald Reagan de que Nicaragua se convirtió en una base para la desestabilización de El Salvador, Honduras

y Guatemala.

Añadió que el Gobierno sandinista de Nicaragua "ha dejado muy en claro el hecho de que... su objetivo es el establecimiento de gobiernos comunistas en la región".

525 Salvadoreños Entrenará E.U. en el Fuerte Benning

WASHINGTON, mayo 23 (AP).— El ejército norteamericano comenzará a entrenar a 525 salvadoreños aspirantes a oficiales en el ejército de su país, se anunció hoy.

Los candidatos salvadoreños empezarán a llegar el jueves a Fort Benning, Georgia, para iniciar cursos de 13 semanas en el Centro de Infantería del Ejército.

Se enseñará a los candidatos comando, tácticas de pelotón, patrullaje, uso de armas, preparación física y primeros auxilios.

Las autoridades del Pentágono dijeron que tendrán que esforzarse para conse-

guir los 4 millones de dólares necesarios para el entrenamiento.

El Presidente Ronald Reagan ha exhortado al Congreso a que apruebe 110 millones de dólares adicionales para suministrar más entrenamiento militar, más equipos y armas para utilizarlos contra las guerrillas marxistas, que el Gobierno afirma tienen el apoyo de Cuba, Nicaragua y otros países izquierdistas.

El último contingente salvadoreño que vino a recibir entrenamiento en Fort Benning —477 efectivos— lo completó en mayo de 1982.

Misurasatas Destruyen un Puente Sandinista

TEGUCIGALPA, mayo 23 (ACAN-EFE).— Comandos de la organización indígena opositora nicaragüense "Misurasata", destruyeron un muelle en Puerto Cabezas, costa atlántica de Nicaragua, dijo hoy la emisora rebelde "15 de Septiembre".

Puerto Cabezas, en la Provincia de Zelaya, está ubicado a unos 350 kilómetros al noreste de Managua y, según la emisora, funciona como la vía primaria para la introducción al país de millares de toneladas de armas, camiones, tanques, municiones, misiles y otros pertrechos mili-

tares.

El asalto a Puerto Cabezas se realizó en coordinación con el reciente ataque a la base militar sandinista de La Tronquera, en donde murieron más de 400 soldados del gobierno y cinco tanques T-55 fueron destruidos, explicó "15 de Septiembre".

Según cálculos rebeldes, el 70 por ciento de la estructura del muelle de Puerto Cabezas fue destruida, mientras la base del resto de la estructura resultó tan afectada que su utilización es casi imposible.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

THATCHER. Bristol, Inglaterra, mayo 23.— La Primera Ministra Margaret Thatcher, con anteojos industriales de seguridad, durante una visita a la fábrica Ericson de Bristol, donde hizo campaña para las elecciones parlamentarias del 9 de junio.

Sandinistas han Perdido Control de Río San Juan

SAN JOSE, Costa Rica, mayo 23. (Servicio Especial).— Los costarricenses están muy disgustados por las violaciones cometidas en territorio de Costa Rica por naves aéreas nicaragüenses.

Uno de los últimos incidentes ocurrió cuando un helicóptero tipo MI-B, de fabricación rusa, artillado con lanza-cohetes BZ, sobrevoló territorio costarricense, para en seguida aterrizar en el puesto fronterizo "La Trinidad", frente a la desembocadura del río Sarapiquí. Hay testimonios de personas que lo vieron todo, en cuenta el Cnel. Gilberto Orozco, de la Guardia de Asistencia Rural, quien en esa oportunidad estaba acompañado de estudiantes de periodismo de Estados Unidos que captaron fotografías del suceso.

Ocorre que ahora los rebeldes antisandinistas tienen controlado en parte el río San Juan y los soldados del Ejército Popular Sandinista sólo pueden volar allí en helicópteros. Los rebeldes tienen en su poder un sector comprendido entre Machuca y la desembocadura del río Sarapiquí, en el río San Juan. Son en total 50 kilómetros cuadrados los que en el área sur de Nicaragua están en manos de los rebeldes. Los sandinistas no pueden ahora utilizar el río San Juan. Los sandinistas tienen su base en el puerto San Carlos, cabecera del Departamento meridional de río San Juan. La situación es cada día más apretada para el régimen marxista de Managua, dicen los diarios de esta capital, entre ellos diario "La Nación".



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

ATENTADO CORSO. Ajaccio, Córcega, mayo 23.— La casa de un cirujano parisino quedó en ruinas tras la explosión de una bomba. El atentado fue uno de los 43 cometidos en Córcega por nacionalistas corsos en advertencia al anunciado viaje de Mitterrand.

Cierra en Alza Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, mayo 23 (AP).— Los precios de las acciones se afianzaron hoy después de compensar una declinación inicial, mientras se afirmaban las tasas de interés.

El Promedio Dow Jones de 30 Acciones Industriales cerró con una ganancia de 10.54 a 1200.56. Las alzas superaron por ligero margen a las bajas.

Se operó un total de 84.960.000 acciones, en comparación con 73.150.000 en la jornada anterior.

El índice compuesto subió de 0.68 a 94.39.

PRECIOS DOLAR Y ORO

LONDRES, mayo 23 (UPI).— Los mercados fi-

nanjeros estuvieron cerrados en Europa continental hoy debido a un feriado bancario y Londres y Milán fueron los únicos que estuvieron abiertos.

En Londres, la libra esterlina se mantuvo a 1.5560 dólares, que fue el cierre del viernes. En Milán, el dólar se cotizó a 1.479.25 liras, comparado con 1.472.45 del viernes.

El oro bajó seis dólares al cerrar a 433.50 dólares la onza.

En Tokio, el dólar subió de 233.85 yens del viernes a 235.85.

PRECIO AZUCAR

NUEVA YORK, mayo 23 (UPI).— El azúcar para —Favor pase a la página 20.

Comunistas Sostienen a los Terroristas en Italia

ROMA, mayo 23 (AP).— Un diario italiano publicó hoy lo que afirma es un informe secreto del Gobierno, donde se establece que la Unión Soviética y otros gobiernos comunistas suministran dinero y entrenamiento a terroristas italianos.

El diario conservador "La Nazione" de Florencia, dice haber obtenido una copia del informe elaborado para dos comisiones parlamentarias.

Ermínio Pennacchini, Presidente de la Comisión Parlamentaria de Servicios de Seguridad e Información, confirmó que el cuerpo recibió recientemente un informe del Gobierno sobre terrorismo, pero dijo que no podría discutirlo porque el documento es secreto.

El informe publicado por "La Nazione" traza una historia del terrorismo en Italia desde la década pasada.

El informe dice que en

1978 se confeccionó una lista de italianos que recibieron entrenamiento en política y terrorismo en la Unión Soviética, Checoslovaquia, Cuba y Albania.

Dice que en 1979, Checoslovaquia envió 70 millones de liras (50.000 dólares) al grupo de trabajadores autónomos de extrema izquierda, a través de los trabajadores de la empresa automotriz Skoda.

Basado en información de presuntos terroristas arreprentidos, el informe dice que la Escuela de Idiomas Hyperión de París es en realidad una fachada de la policía secreta soviética KGB, donde se coordina las actividades de varios grupos terroristas europeos, incluyendo las brigadas rojas, los extremistas vascos y el ejército rojo de Alemania Occidental.

El informe también sugiere vínculos entre los terroristas italianos y los extremistas palestinos.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

MADRE TERESA. Madrid, España, mayo 23.— La Madre Teresa de Calcuta, ganadora del Premio Nobel de la Paz, habla durante una misa al aire libre realizada hoy en la Plaza Mayor de Madrid, donde se pronunció en contra del aborto.